



Einladung zur

6. Konferenz Bahntechnik

7. Februar 2024

von 14:00 bis 19:00 Uhr
im Wissenschafts-
zentrum Kiel

Der **Fachkräftemangel** – insbesondere in technischen, informationstechnischen und naturwissenschaftlichen Berufsfeldern – macht auch vor der Bahntechnikbranche in Schleswig-Holstein nicht halt. Studiengänge mit Schwerpunkt Bahntechnik gibt es im Norden keine. Umso wichtiger ist es, Studierende und Auszubildende relevanter Fächer wie Maschinenbau, Informatik oder Elektrotechnik frühzeitig auf spannende Karrieremöglichkeiten in der Bahntechnik aufmerksam zu machen.

Ohne Bahntechnik wird die **Mobilitätswende** – als wichtige Säule des Klimaschutzes neben der Energiewende – nicht funktionieren. Junge Menschen haben in dieser Branche die Möglichkeit, einen großen Transformationsprozess mitzugestalten und den schienengebundenen Güter- und Personenverkehr in die Zukunft zu führen. Die Einsatzbereiche in Schleswig-Holstein sind vielfältig: Von der Planung über den Bau und die Wartung von Schienenfahrzeugen bis hin zu digitalen Lösungen der Verkehrsleitung gibt es viele verschiedene Aufgaben und Herausforderungen, die auf motivierte, junge Menschen mit guter Ausbildung warten.

Die **6. Konferenz Bahntechnik** wird sich vor diesem Hintergrund auf den Austausch zwischen Studierenden, Wissenschaftler*innen und Unternehmensvertreter*innen fokussieren. Dabei stehen wie jedes Jahr innovative, technische Lösungen für den schienengebundenen Verkehr im Vordergrund. Welche innovativen Unternehmen mit Bezug zur Bahntechnik gibt es in Schleswig-Holstein? An welchen Innovationen arbeiten die Unternehmen im Land? Was erwartet junge Fachkräfte bei diesen Arbeitgeber*innen? Welche studentischen Projekte mit Bezug zur Bahntechnik gibt es bereits an den Hoch- und Fachschulen des Landes? Welche neuen Technologien könnten in naher Zukunft Eingang in die Bahntechnik finden? Nach spannenden Kurzvorträgen aus der schleswig-holsteinischen Bahntechnikbranche und studentischen Projekten sollen diese Fragen auf einem Markt der Möglichkeiten mit Ausstellungsstücken und viel Zeit und Raum zum Netzwerken weiter diskutiert und Kontakte geknüpft werden.

Wir laden alle Bahntechnik-Interessierten der Unternehmen, Hoch- und Fachschulen, Verwaltungen und Verbände in Schleswig-Holstein ein, sich auf der 6. Konferenz Bahntechnik mit der Fachkräftezukunft der Bahntechnikbranche in Schleswig-Holstein zu beschäftigen. Die Konferenz wird in Präsenz im Wissenschaftszentrum Kiel durchgeführt. Seien Sie dabei, wenn am 7. Februar 2024 die Bahntechnikbranche aus Schleswig-Holstein gemeinsam mit den Fachkräften von morgen die Weichen für die Zukunft stellt.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Mit freundlichen Grüßen

Claus Ruhe Madsen
Minister für Wirtschaft,
Verkehr, Arbeit, Technologie
und Tourismus des Landes
Schleswig-Holstein

Dr. Ulf Kämpfer
Oberbürgermeister der
Landeshauptstadt Kiel

Knud Hansen
Präsident der IHK zu Kiel

Tim Hildebrandt
Beirat Bahntechnik
Schleswig-Holstein
1. Vorsitzender

Bitte melden Sie sich hier **bis zum 31.01.2024**
zur 6. Konferenz Bahntechnik an.

Für Informationen und Rückfragen steht Ihnen Herr Dr. Markus Heid vom Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Arbeit, Technologie und Tourismus gern zur Verfügung:

Telefon: 0431.988-4808 | Mail: info@bahntechnik.sh | Web: www.bahntechnik.sh

Partner

